
"TENEMOS QUE APRENDER A CUIDAR ESTE PAÍS ENTRE TODOS" 
Así lo afirmó el Mandatario al referirse a las críticas formuladas ayer por el presidente 
de la UDI y a los cuestionamientos que algunos dirigentes del Partido Socialista han 
hecho acerca de la agenda social del Gobierno. 
Aseguró que se está trabajando pensando en la gente y en los problemas que son 
esenciales para la vida de los chilenos. 
El Presidente de la República, Ricardo Lagos, se refirió este mediodía en el Palacio de 
La Moneda, a las críticas formuladas ayer por el timonel de la UDI, Pablo Longueira, en 
contra del Gobierno y a los cuestionamientos de algunos dirigentes del Partido 
Socialista acerca de la agenda social del Ejecutivo. 
 
Sobre los dichos del dirigente de la oposición que planteó que "en Chile este año no va a 
pasar absolutamente nada", el Primer Mandatario fue enfático en señalar que "al decir 
aquello, se le falta el respeto a Chile, a los 15 millones que luchan cotidianamente, con 
esfuerzo y con decisión". Agregó que "este año va a pasar mucho", y destacó la 
necesidad de que "este país tenemos que aprender a cuidarlo".  
 
En cuanto a las opiniones de representantes socialistas que critican la agenda social del 
Gobierno, el Jefe de Estado sostuvo que se está buscando el crecimiento del país pero 
con seguridad social, ejemplo de ello es la medida que se dio a conocer en el día de ayer 
tendiente a adelantar los programas de empleo. "Chile va a crecer, y Chile está tomando 
las medidas en el ámbito de la salud, de la educación, en todos los ámbitos que son 
esenciales para la vida de cada chileno y chilena".  
 
Al respecto, recalcó también que "cada uno en la vida pública elige los temas que quiere 
abordar. Me parece razonable que haya un debate en el país sobre cómo hacemos para 
crecer más y para que ese crecimiento llegue más rápido a distintos sectores. Es la 
filosofía en la cual yo creo, que son indispensables políticas públicas para llegar a los 
más desvalidos, a lo mejor otros tienen políticas mejores, y bienvenido sea el debate" 
expresó el Presidente Lagos, quien añadió que "me eligieron para administrar un país en 
donde hay concordia entre los chilenos, en donde somos capaces de dejar atrás muchos 
temas difíciles del pasado, pero donde también tenemos capacidad de proyectar un 
futuro".  
 
Sobre el mismo tema, aseguró que "todos quisiéramos tener mayores recursos para 
poder dar más, nadie puede estar en contra de eso". Agregó que se trata de un debate 
permanente en el país y que "en eso consiste la democracia". Asimismo, dijo haber 
iniciado conversaciones con las distintas mesas de los partidos que conforman la 
coalición y anticipó que la semana próxima posiblemente lo hará con las bancadas 
parlamentarias. No obstante, señaló que "esto forma parte de las tareas normales de un 
Presidente que tiene que escuchar". 
 
En otro ámbito, al ser consultado sobre el problema mapuche, el Jefe de Estado recalcó 
que la real dimensión de este tema "debemos darla entre todos, cuando el Ministro 
(Insulza) tiene reuniones y lo que vemos son imágenes de archivo, y no se dice que son 
imágenes de archivo, esto genera una imagen de realidad en el país distinta" dijo. Con 
relación a esta misma materia añadió que "es un tema que nos preocupa, es un tema 
sobre el que tenemos que estar encima. Es un tema que exige respeto al Estado de 
Derecho, pero también es un tema respecto al cual es fundamental entender que tiene 



que haber un diálogo con determinados sectores. Esa la forma en que nos hemos 
entendido siempre en Chile, casi siempre porque hubo una época que no era así".  


